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保利尼奥对于现在这支恒大有多
重要？ 毫不夸张地说， 巴西人不在场
时， 这支球队的战斗力要减少40%以
上。

其实自打保利尼奥自己宣布因为
伤病无缘2020赛季亚冠联赛开始， 不
少球迷就为恒大的前景捏上一把汗，
毕竟只要是理性的球迷都很清楚， 现
在这支恒大在亚冠赛场很难令人期
待 。 残酷的现实也证实了人们的判
断， 没有保利尼奥的恒大确实在日韩
对手面前显得有些无能为力， 即便现
在的日韩对手的 水 平 已 经 不 比 过
往 。

不少人吐槽卡纳瓦罗 ， 但意大
利 人 其 实 很 清 楚 球 队 的 问 题 ， 在
2020赛季中超第二阶段之前的发布
会上， 卡帅就亲承， 以目前恒大的班
底在中超或许绰绰有余， 但到了亚冠

赛场会变得很艰难 ， 更何况在队中
“全能王” 保利尼奥缺阵的情况下。

“全能” 的保利尼奥一人肩负前
场组织者、 禁区前支点、 爆破点等多
种任务， 而这些能力其他球员基本上
是不会具备的， 这就使得球队愈发在
进攻端依赖保利尼奥的作用。

当下恒大在中场存在2个问题 ，
一个是覆盖面积较小， 另一个就是没
有队员能够像保利尼奥那样在中路持
球持续突破， 并且在对手紧逼之下
将 球 “梳 理 ” 出 来 ， 交 给 身 边 的
队 友 发 动 二 次 进 攻 。 这 也 是 本 赛
季 卡 纳 瓦 罗 压 着 替 补 席 上 很 多 年
轻队员， 依然笃定使用老将郑智的原
因。 因为张修维、 廖力生、 何超和徐
新等较为年轻的中场球员， 每个人的
技术特点都不足以支撑起现阶段这支
恒大的进攻体系。

这里面卡帅也有一定问题 。 例
如， 他在赛季初确定阵容的时候， 放
弃了状态更好的高拉特 ， 选择洛国
富。 在国内球员使用方面， 虽然给予
韦世豪和杨立瑜很大的成长空间， 但
是面对状态始终很飘忽的塔利斯卡，
卡纳瓦罗还是向超级外援妥协了， 这
使得韦世豪无法获得稳定出场时间，
杨立瑜状态全无。

亚冠开赛之后恒大表现并不好，
但在密集赛程之下， 球队可调整空间
并不大， 在吃了保利尼奥一整个赛
季 红 利 之 后 ， 卡 纳 瓦 罗 没 有 找 到
合适的 “B计划 ” ， 让球队摆脱保
利尼奥这把 “双刃剑”， 最终这把剑
刺向了卡帅自己。

不过， 卡帅需要为这种窘境负全
责吗？ 答案是否定的， 这就不得不讨
论近些年恒大的建队思路。

早在2018年卡帅重返恒大的时
候， 恒大的重建在理论上就已经开
始了， 但是3个赛季过去之后， 几乎
没有取得任何成效， 这里面的根本
原因在于球队的建队思路出现了偏
差， 进而导致球队的阵容结构不再
平衡， 失去了往日的战斗力和控制
力。

我们不妨回顾一下， 过去3年时
间里 ， 球队的一些赛季目标主轴 。
2018赛季： 着重培养新人 ， 降低球
队平均年龄 。 2019赛季 ： 自动减少
一个外援名额， 争取早日实现全华
班计划 ， 并大搞归化球员 ， 名曰
“为国养士”。 2020赛季 ： 强行辞退
多名老将， 加速年轻化进程， 提拔
多名年轻队员进入一线队， 没有针
对外援阵容进行调整， 继续加大引
进归化球员力度 。 这表明， 恒大过
去3年只有2个核心任务： 年轻化+引
进归化球员。

但从实际效果看 ， 恒大的调整

并不成功。 年轻化方面， 球队的平
均年龄确实在下降 ， 但是我们也
会发现年轻队员大多数无法顶替
老将的作用。 尤其是在中场位置上，
徐新、 廖力生、 张修维、 何超等中
生代力量都无法完全替代郑智与黄
博文的作用 ， 2020赛季中超老将郑
智多次出场比赛就是一个最好的体
现。

另一方面 ， 球队引进的多名归
化球员大多集中在前场攻击线上 ，
无法在中后场给予球队足够的帮助。
好在唯一的后场队员蒋光泰表现不
俗， 2020赛季算是撑起了球队的防
线， 但是中场缺乏屏障。 而且这些
归化队员， 艾克森退化明显 ， 不复
当年之勇； 洛国富争议更大 ， 仿佛
只是为了归化而归化。

急功近利式的年轻化 ， 外加过
度引进归化球员， 打破了球队原有
的阵容结构， 消耗了大量的球队预
算， 导致最应该进行引援的中场位

置上缺乏有效补充。
在 “一边要面子， 一边要成绩”

的思路之下， 卡纳瓦罗没有太多选
择。 2019赛季中期 ， 他主动违背董
事长意愿， 放弃 “双外援枷锁”， 这
才让球队成绩回升， 最终逆转夺冠。
2020赛季在没有实质性引援的情况
下， 只能继续 “压榨” 保利尼奥的
价值 ， 最终球员受伤 ， 亚冠出局 ，
落得人财两空的境地。 各位可以想
象一下 ， 如果恒大有充足的预算 ，
引进一名像苏宁队中的瓦卡索那样
的优秀中场， 或许恒大本赛季会继
续蝉联冠军。

笔者在这里不否认恒大帮助足
协引进归化球员的做法， 但是作为
一支职业俱乐部， 有些行为已经过
头了， 在恒大集团债台高筑的大背
景下 ， 在归化球员身上投入过多 ，
显然已严重影响到了俱乐部的重建
计划和内外援引进， 渐渐被竞争对
手赶超也不足为奇。
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正所谓 “瘦死的骆驼比马
大”， 给出恒大王朝已经终结的
结论有些为时尚早， 但必须要明
确的是， 当下这支球队是一支暗
流涌动的球队， 在未来的很长一
段时间都会存在着一些不和谐音
符。单就郑智出任球队总经理，架
空卡纳瓦罗，舆论轮番“修理”这
位前世界足球先生的一系列操作
来看， 恒大高层应该已经下达了
“软性逐客令”， 只不过受限于高
额违约金， 以及近期并不理想的
财政状况才搞了这么一出。

在不愿意支付违约金的情况
下， 恒大新赛季将会面临2个选
择， 一个是让卡纳瓦罗继续做一
个傀儡主帅， 另一个就是去找一
名新教练， 但前提是卡帅要主动
辞职。这2个结果很显然都会引起
球队动荡。 前者会导致更衣室不
够稳定，正所谓一山难容二虎，郑
智VS卡纳瓦罗，这会让不少球员
很纠结， 尤其是那些被卡帅提拔
起来的球员。 假如是后者， 在如
今这个特殊的环境下， 选谁来，
选怎样的人来对恒大来说都是一
个不小的考验。 要知道， 虽然这
2年恒大成绩有些波动， 但是卡
帅的人缘一直不错， 在球员那里
有着很好的口碑 。 新帅能否服
众， 这也要打上一个问号。

2021赛季， 全新的广州队就
会出现在人们的面前， 这支球队
用10年时间让自己成为中国职业
联赛中的一个巨人， 即便不思进
取吃老本 ， 起码也能再吃上 2
个 赛季 ， 但是接下来的路要怎
么走是这支球队高层需要认真思
考的问题， 当年打着 “职业” 的
旗号进入中国足坛的恒大， 现如
今却被外界视为 “最不职业” 的
典范， 这里面究竟发生了什么，
相信每个人都心知肚明。 能不能
10年之后再次掀起一波恒大狂
潮 ？ 这就看球队领导的魄力和
决心， 以及他们对于球队未来的
定位了。
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12月4日晚间， 广州恒大淘宝队发布
的公告， 再次震惊了中国足坛。 球队宣布
让郑智出任球队总经理一职，并采用所谓
的“董事长领导下的总经理负责制”，此举
无异于将主帅卡纳瓦罗架空。 究其原因，
大家心知肚明———2020赛季的恒大四大皆
空。 在中超决赛输给江苏苏宁那一刻起，
很多人就预感到卡纳瓦罗前景不妙， 再
加上保利尼奥宣布因伤退出亚冠， 似乎
这个结局的出现只是时间问题， 只不过
人们没想到来的这么快。

2020年， 是广州恒大足球俱乐部进入
中国足坛的第10个年头， 因为足协的 “中
性名政策”， 这也是恒大作为一支球队的
正式名称存在的最后一年。 在风光10年之
后， 已经在亚洲赛场完成大满贯的恒大
却陷入了重建的阵痛之中。 恒大王朝要
结束了？ 这是很多人的猜想， 但可以肯
定的是， 这支球队独霸天下的日子一去
不复返。 但也应该清楚， 这一切并非是
主帅卡纳瓦罗一个人的问题。

恒大“四大皆空”谁之过


